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１２月定例教育委員会会議録 

 

 １、開会年月日   平成３０年１２月１９日（水） 

 ２、閉会年月日   平成３０年１２月１９日（水） 

 ３、出席委員氏名 

    田中 久善   西畑 敦司   名倉 幸子 

    西田 伊作 

 ４、委員及び傍聴人を除くほか議場に出席した者の氏名 

    教 育 長     森継  隆 

    事 務 局 長     仲谷 俊充 

    事 務 局 次 長     木村 昌訓 

    教 育 総 務 課 長     西岡 昭人 

    ま な び 推 進 課 長     髙山  仁 

    まなび推進課付課長     山村 結紀子 

    文 化 財 課 長     赤埴 陽一 

    教育総合センター所長     西田 智也 

    図 書 館 長     森田 三喜子 

    市 長 公 室 長     岡本 匡史 

    市 民 協 働 推 進 課 長     石原 康司 

    教育総務課庶務係長     土田 裕彦 

 ５、会議に付した議案の件名 

    日程第１  教育長報告 

日程第２  議題 なし 

日程第３  報告  平成３１年度 小規模特認校（福住小）へ 
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          の就学希望状況について 

          「鋳造体験 ミニ古墳出土鏡をつくろう！」 

平成３０年度実績と今後の見通しについて 

 ６、会議の経過 

    開会    午後 ２時００分 

    閉会    午後 ２時１５分 

     

  



 

- 3 - 
 

１教育長 

    皆さん、こんにちは。 

    ただいまから１２月の定例教育委員会を開会します。 

    本日の署名委員は、西田委員と田中委員にお願いいたします。よろ

しくお願いします。 

    まず、日程第１、私からの報告です。 

    １１月１７日、集まれ幼稚園に行きました。愛護会のお父様方が、

変装して子どもたちと楽しく過ごされていました。子どもたちは、み

んな元気で笑顔でした。 

    １１月１８日、ピエーナコンサートに行きました。こちらは２０年

以上続いています。天理の子どもたちの美しい歌声を聞かせてもらい

ました。 

    １１月２０日、前栽小学校の授業研究に参加しました。２年生の外

国語の授業で、単元名は「ヘボンさん物語」で、授業の最初と最後は

英語の歌でした。授業最後の歌は、Pat a cakeという歌でクラスの

子の名前を入れて、みんな元気いっぱいに歌っていました。 

    １１月２１日、菊池省三先生の講演会でした。褒めることで子ども

たちを認め、学級経営をされており、その実践が高く評価されている

方です。１年間見通しをもって、学級の実態に応じて学級をつくり上

げてこられたことのお話をされていました。 

    １１月２７日、前栽幼稚園の大根引きに参加しました。子どもたち

は大根の引き方の説明の前に、大根を引き始めるという積極性があり、

元気いっぱいで私も子どもたちから元気をもらいました。 

    １１月２９日、市町村教育長会議は人事に関する内容でした。 
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    １２月２日、人権の集い㏌天理に出席しました。中学生の人権作文

コンテスト奈良県大会表彰式と受賞作文の発表でした。その後、１日

人権擁護委員に任命された櫟本在中の二胡の演奏ディオ「しゃん・ふ

う」のミニコンサートがありました。二胡の音色のすばらしさに再度

感激しました。 

    １２月３日、天理市内の数学科主任者会に出席しました。先生方に

「数学を嫌いにしない」、「数学は万国共通の言葉」、「数学用語の

定着」をお願いしました。また、統計分野に新しく扱われる四分位数

について話し、数学授業支援ソフトの研修と意見交換をしました。 

    報告は以上ですが、何かご質問ございますか。よろしいでしょうか。 

（「はい」の声あり） 

    日程第２、議題はございません。 

    日程第３、報告に移ります。「平成３１年度 小規模特認校（福住

小）への就学希望状況について」をまなび推進課から報告をお願いし

ます。 

１まなび推進課長 

    平成３１年度の小規模特認校（福住小）への就学希望状況です。現

在、１年生で２名の申込があります。この先、転入生等がある可能性

はありますが、現在のところ２名です。 

    以上です。 

１教育長 

    何かご質問ございますか。 

    西畑委員。 

１西畑委員 
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    小規模認定校ということで福住の小・中学校となっていますが、中

学校の小規模認定校は、一般に公表されていますか。 

１まなび推進課長 

    現在５年生の２名がいます。来年度６年生になりますが、３２年度

そのまま継続して中学校に進学すると、そのタイミングで中学校も募

集したいと考えていますので、現在要綱の変更を検討しています。 

１西畑委員 

    今、福住小学校に特認校制度によって通学している児童が、継続し

て福住中学校に進学するかどうか、福住の方々が皆さん心配されてい

る部分がありますので、進学の状況についてまた機会があればお話い

ただけたらと思います。 

１名倉委員 

    説明会に参加されていたのは何名ですか。 

１まなび推進課長 

    説明会のときには７家族８名が来られました。校長の面談を受けて

正式な申請ということになりまして、これが２名ということです。 

１名倉委員 

    ８名中６名の方は検討されてやめられたということですか。 

１まなび推進課長 

    そうです。１名迷っている方がいまして、１月、２月の学校行事に

参加して、それから決定したいということです。できる限り希望があ

れば、また要件にかなう条件であれば認めていきたいと考えています。 

１名倉委員 

    わかりました。 
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１教育長 

    その他ご質問よろしいでしょうか。 

    ないようですので次の報告に移ります。「鋳造体験 ミニ古墳出土

鏡をつくろう！」平成３０年度実績と今後の見通しについて、文化財

課、報告をお願いします。 

１文化財課長 

    文化財課より報告します。昨年度より実施している事業ですが、

「ミニ古墳出土鏡をつくろう！」ということで、天理市内から出土し

た遺物を自らの鋳造体験を通して古代の美術にふれ、ふるさとを知り、

ふるさとへの愛着と誇りを持っていただけるようにと、文化財資源保

存保護から活用に向けての取組を実施しています。今年度の実績とし

て、まず７月に夏の文化財展を実施しました。その最終日、７月２２

日に鋳造体験を実施しました。続きまして、１１月にも黒塚古墳展示

館において１１月３日と１１月２３日に鋳造体験を２回実施しました。

現在、実績合計１１８件となっています。今後の予定ですが、来年３

月の冬の文化財展において、３月３日に鋳造体験を実施する予定です。

この事業については、次年度以降も引き続き予算の範囲内で実施開催

を予定しています。 

１教育長 

    今、報告があったとおりですが、何かご質問ございますか。 

    西畑委員。 

１西畑委員 

    今年の１１月２３日の実績が７１個ですが、去年伺ったお話だと１

日の設定数は４０個が精一杯というお話を聞いていたのですが、今回
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７１個とかなり増やされているのは何か工夫されましたか。 

１文化財課長 

    地方創生推進交付金事業ですので、４カ年間ということで２９年度

から３２年度の４年で計画されていますが、この設定数との差という

のは１１月３日については朝和小学校と柳本小学校に案内を出し、実

績２９個ということでした。当然案内には１１月３日と２３日の両日

で出しているわけですが、１１月３日の実績を踏まえてさらに朝和、

柳本以外の小学校にも案内を出した結果、２３日がこういった結果に

なりました。ただ申込制ではないので、来ていただいた方には積極的

に体験していただきたいということで予定は上回っています。 

１西畑委員 

    ５人の職員の方で対応していただいているということで、７１個分

を対応されるのは、非常にご苦労も多かったと思いますが、何か応援

を呼ばれたりされましたか。 

１文化財課長 

    形づくりはある程度短時間でできますが、磨き上げがかなり時間が

かかります。形づくりの部分は大部分が自分自身での作業でして、本

人が納得いくまで時間をとって作業していただきます。大変ではあり

ましたが、何とか子どもたちが満足できるものができたかと思ってお

ります。 

１西畑委員 

    ３月の目標が２０個ということにされています。３０個に設定でき

ますか。 

１文化財課長 
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    ４カ年間の中で個数を先取りすることによって４年目になくなって

しまう可能性もあります。自己負担額の変更等も視野に入れながら、

できるだけ多くの方に体験していただけるよう検討します。 

１西畑委員 

    たくさんの方に体験していただくことが大事かと思いますのでよろ

しくお願いします。 

１教育長 

    ほか、何かご質問ございますか。 

    名倉委員。 

１名倉委員 

    ３月３日の目標人数を載せていますが、これは予約制の２部制で、

予約がある限りは受け入れるという体制ですか。 

   ２０個を超えた場合、終了ということはないですか。 

１文化財課長 

    あり得ます。 

１名倉委員 

    予算の問題もありますが、天理としてのこういった体験は他の市町

村ではできないことですので、予算を工夫しながら進めていっていた

だきたいと思います。 

１文化財課長 

    わかりました。 

１教育長 

    ほか、ご質問等ございますか。よろしいですか。 

    ないようですので、これをもちまして本日の定例教育委員会を閉会
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いたします。どうもありがとうございました。 

 

閉会    午後 ２時１５分 


